■ボッチャは、ジャック ボールと呼ばれる白い ボールを的にし、赤・青 6球ずつボールを投げ たり、転がしたり、他の ボールに当てたりして、 いかに的に近づけられ るかを競います。



よう 正式種目″ボ 20年東京パラリンピック 月 27 日、 [主催: 役場健康福祉課・ ブの会(鳩山町障がい者 町民体育館で「2 ッチャ″を体験し

スポーツ「ボッチャだれでも楽しめる

い、外に出かけ、人と会う原動

の育て方

囚

ツと芸術に見る

ました。 チャ ポ ル

ス 障ポが Ü ツを多 なの人になる

こんで 気で体幹機能障害となり、 いすを使 た時期にボ つって た三吉選手は、 V ッ ます。 Ŧ ヤ 塞ぎ 移動 か

つ

は 車

障が 能はだれにでも (J 者アー

晴ら、

しい作品を生み出

してい

いなどを持ちながらも、

素 る

企画した内

野喜代子さんは、

町内在住

の人たちの存在を知

もっと目を向けてもらおうと、 しています。そうした人たちに 々 月2日 地域には、 、な個性 8 日 を障が の発達障が ٧١ つ などに、 た人 世界 が暮 自 W 5

もらい

たい」と話して

,ました。

障が

や自閉症のことを

一緒に考える。

て

もらい、鳩山町の誇り

して

ちの

きっ

かけを育てる2日

した。障がいのある方や子ども玉県ボッチャ協会〕が行われま県障がい者スポーツ協会・埼団体連絡協議会)。協力:埼玉 を使う競技の魅力 など、40人近くの参加者が ルながらも戦略性が高く-ツ)を体験。参加者はい ツ)を体験。参加者はシン(球を的に転がし競うス を 肌 で感 シ ボ ッ 広ま す。 力になったそうです。

動して る。 体験会の講師など、精力的に活 学校などでの講演やボ 越えて、誰でも気軽に楽し た」と話す三吉さんは、現在、 「ボッ 」と楽しそうに語る参加者に でも頭も使うので、奥が深 『ボッチャ チャ ってほし 具 います。障が b チ の魅力が、多く 少 ャに勇気づ なく、 W と願って 誰 ١J で の垣根を ッチャ もで 0 い人まに める 5

むスポ たかもし ・ツ』とい れま ・は障が ばせん。 ,う意識は 者が

月 1 啓発デ 展」が開催されました。 グ 日、2日「障が 3 に合 キパ わ \succeq せ (大橋)で、 ٧١ 町内にあ 者ア

■店内には、町内在住 の作家、清水慶武さん や黒川文子さんらの 作品が展示され、訪れ る人に感動を与えて

鳩山町障がい者福祉計画の策定に伴うアンケート調査にご協力ください

現在の「鳩山町障がい者福祉計画」の計画期間満了に 実施期間:5月下旬~6月下旬(予定) 伴い、町では今年度、次期計画を策定します。

策定にあたり、皆さまの日常生活の状況やご意見を お伺いし、計画策定の基礎資料とするためアンケート を実施します。アンケート調査の趣旨をご理解いただ き、ご協力くださいますようお願します。

対象者:平成29年4月1日現在、障がい者手帳所持 者及び20歳以上の方(無作為抽出300人)

調査方法:郵送等による配布・回収 問合せ: 役場健康福祉課 障害福祉担当

☎296-1241(直通) FAX296-3390(課専用)

■当日は、彩西療養通所介護鳩山の関口良子施設長、 鳩山松寿園東館の篠田哲朗施設長、町地域包括支援 センター職員も参加し、様々な角度から議論を深め ました。

- ◆介護施設に入居したら「おしまい」とい 拠点にしていく時代。
- ◆鳩山町に「療養通所介護」のサービスが あることは、大きな資源。
- ◆行政は、生活や移動の基盤を整備する ことが主な役割。ソフト面は住民が主 となって担う分野。
- されたらすぐ対策のための行動を取る こと、初期症状のときに対処すること が重要となる。
- ◆自宅に往診にきてくれる医療機関は少 ない。「かかりつけ医」を作り、信頼関 係を築いておくことが大切。
- ◆自宅で親を看取った経験がある人は少



ない。今後の在宅医

後進めているいづらい。 い づらい。今頼みごとは言 活支援で、 必要がある生 カフェやサ 「見ず た。後藤氏は、 の人に生活の ただきま 知らず

試されている。全国のモデルと山ニュータウンの高齢化率は全山ニュータウンの高齢化率は全学の藤村龍至氏(写真②)は、「鳩学の藤村龍至氏(写真②)は、「鳩 ちづく なれるよう、住民の皆さん試されている。全国のモデ り当事者意識を高め、元気なま く必要がある」と訴えま りに積極的に関わ つ がよ て

期高待齢 される住民のものの先進地とし カし τ

るかなどのポ

イントをお話

りをどう進め

社会総合研究機構

会総合研究機構 特任講師の基調講演には、東京大学高齢

て暮らし続けられるまちづくかや、虚弱になった後も安心し

を語り 関係が築けるような居場所を、 第一」と、多く ずは知り合い もっと町に広げることの大切さ まし の人が集い、信頼 友だちづ 'n が

な居場 所 効果的 で、



町で、多くの方が「地域包括ケアシステム (※)」に高い関心を示していることが伺え ます。参加者からは「医療や介護など専門 的な部分はプロのサポートを受け、自宅が 心の拠り所となるような老後にしたい」 「居場所づくりの在り方を考えたい」など の声があがっていました。

※「生活支援・介護予防」、「医療」、「介護」など、 状況に応じたサービスを、日常生活圏域で概ね 30分以内に受けられる環境のこと。

- う時代ではない。生活リズムを取り戻 し、また自宅に戻る。施設を在宅介護の
- ◆介護施設の閉鎖的なイメージを変えて いくため、家族や地域の人たちが気軽 に立ち寄れる場所にする必要がある。

- ◆健康長寿のためには、病院などで指摘

療を進めていくた めには、より当事者 意識を高めていく ことが必要。そのた めに、本音で語り合 える人脈づくりが

重要となる。

住み慣れた町で安心して暮らし続けるために

活き生き鳩

ポッツ

こ の

の町で暮らしな年を取って

し続け

続けたいも、安心

7

制

う

めて

V

ます。 3

そ

し

て、

月

19

Ħ

れの

い環

あ _

セ ٤

ン

ター

- で地域包

そうした誰しもが思う願いに向

町

町では現在、鳩山ニュー

タウ

シンポジウム」(主催:地域包括ケア研修事業「活き生き鳩山

複合施設を整備し、

「地域包括

括支援センター

ー)が行

わ

れ

ま

つながる「居場所づくり」生活支援や安心なまちに

生 1

0

0

歳時代を支える活力あ

純氏(写真①)が登壇。

る超高齢社会の作り方」と題し

て、

いかに健康な期間を延ばす

ン内に、福祉健康・多世代交流

ケアシステム」の中核となる体